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Fehlende Kinderbetreuungsplätze

Viele Eltern fragen an, ob es verlässliche Daten über Erzieherstellen gibt, da in manchen 
Einrichtungen beispielsweise Gruppen geschlossen sind beziehungsweise keine Kinder 
aufgenommen werden, obwohl die Einrichtung für mehr Kinder ausgelegt ist.

Daher frage ich den Magistrat:

Wie hoch ist die Zahl der Kinderbetreuungsplätze laut Betriebserlaubnissen in den Einrichtungen in
Frankfurt, und wie hoch ist die Zahl der tatsächlich betreuten Plätze in Frankfurt.

Antwort:

Basierend auf der Stichtagserhebung vom 1.11.2023 stellt sich das Platzangebot in 
Kindertageseinrichtungen laut Betriebserlaubnis in allen drei Angebotssegmenten Krippe, 
Kindergarten und Horten wie folgt dar: 

Zur Stichtagserhebung standen insgesamt 47.234 Plätze in Kindertageseinrichtungen in Frankfurt 
am Main laut Betriebserlaubnis zur Verfügung, insgesamt 42.341 Plätze waren belegt.

Die fehlende Vollauslastung des Platzangebots, die zum Datum der Stichtagserhebung abgebildet 
wird lässt sich auf vielfältige Ursachen zurückführen: 

- Fachkräftemangel und damit einhergehende Platzreduktionen
- Saisonbedingt erhöhte Krankenstände in den Einrichtungen
- Eine dynamische unterjährige Aufnahmepraxis bei freiwerdenden Plätzen; Vergaben finden

auch nach dem 1.11 statt.
- Platzreduktionen aufgrund von Auslagerungen von Kindertageseinrichtungen
- Platzreduktionen bei Inklusionsmaßnahmen 
- Neueröffnungen von Kitas mit einem sukzessiven Aufnahmeprozedere 
- Zeitweilig mangelnde Nachfrage, Wunsch und Wahlrecht der Eltern


